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本报讯（记者 王文霞 通讯员 秦丽娟
宁一)四环路为城市环线、全封闭公路。昨
日，四环路的重要组成部分——西绕城公
路连霍高速立交至郑少高速立交段部分路
段进行封闭施工，整个西绕城公路的全封
闭工程计划年底前完成。

西绕城公路自今年5月29日通车以来，
通行车辆和人员日益增多，但因建设期间沿
线部分人员阻工，致使诸多路段中分带花坛、

侧分带花坛不能按照一级公路的设计标准封
闭，导致在这些不合理开口处频繁出现交通
事故，给过往的车辆、行人及沿线的群众带来
了极大的安全隐患。根据市委、市政府关于

“畅通郑州”工作的要求，市交通运输委员会、
市公安局、沿线各区政府及相关部门从今年6
月份开始联手打造“西绕城畅通、平安、文明、
精品示范路”。共建工作包括封闭不合理路
口约266处，拟增设过路天桥12座，完善交通

安全设施，安装交通信号灯、警示灯及设置监
控设施等内容。

据介绍，此次封闭主要是对建设期间因
阻工未能按设计要求封闭的不合理开口进行
综合整治封闭。封闭工作首先从西绕城公路
中原区段（陇海铁路立交至马寨镇路口）开
始，中原区段的封闭工作计划今、明两天完
成，其他各区段的封闭工作将在此基础上先
后展开，力争10天内基本完成封闭工作。

本报讯（记者 王晋晋 通讯
员 朱昱 国平）近日，在高新区检
察院控申接待大厅的情绪疏导
室里，一对因矛盾纠纷上访半年
多的老邻居终于握手言和，脸上
绽放出笑容。

2009年年底，村民张某因琐
事同邻居刘某发生争执，在相互
撕扯中刘某脚部扭伤。经鉴定，
刘某脚部损伤程度已构成轻
伤。张某因涉嫌故意伤害罪被
逮捕，由于在侦查环节没有达成
赔偿协议，使张某一直在押，张
某的家人不断上访。在双方矛
盾日趋恶化的情况下，该院控申
科的干警经过心理学情绪疏导

缓解双方的矛盾，最终在检察官
的见证下，双方顺利达成和解协
议，成功化解矛盾。

“检察机关也通过此项新
的方法迅速达到了结案息诉。”
据介绍，今年 7 月下旬，高新区
检察院将情绪疏导引入到信访
机制中。他们主要在信访接待
中运用心理学的知识，通过“倾
听、理解、引导和劝解”一系列
方 法 ，有 效 化 解 涉 检 信 访 矛
盾。他们先把握来访人的情绪
动态，与来访人同位思考，掌握
沟通主动权，达到对上访人心
理与行为事件的有效调节和控
制。

本报讯（记者 栾月琳 通讯员
梅竹）管城区城市管理行政执法三
中队、银基中队与南关街道办事处
城管科联手行动，近日来连续采取
突击行动，依法取缔、重点治理火车
站地区银基商贸城周边小商小贩长
期占道经营问题，取得了切实效果。

银基商贸城周边的南乔家门、
东三马路、北乔家门地区，是典型的
的“三密集”场所。密集的商场和人
员流动，客观上为小吃摊点占道提
供了便利的客源，长期以来，小商小
贩占道经营影响交通的问题非常严
重，有关部门曾多次采取取缔、清理
等治理措施，总是治理一段时间，又
重新出现反弹，实际效果不佳，成为

了远近闻名的“老大难”问题。
从8月5日开始，管城区城市管

理行政执法局三中队、银基中队、南关
街道办事处城管科等部门，每日派出
执法及工作人员30多人，连续集中清
理银基商贸城周边占道经营的小商小
贩。之后采取“严盯死守”办法，每日
6时至24时分组在现场值守。

记者昨日在银基商贸城周边巡
回查看，原来在马路中间随意摆放的
小吃摊点、服装摊点等已不见踪迹，行
政执法车辆停放在路口处盯守，执法
队员和办事处工作人员沿路来回巡
视，发现有人出摊立即劝阻和制止，以
前曾经拥堵不堪、难以通行的道路变
得顺畅许多。

本报讯（记者 王影 实习生 董雅雯）
“300 米长的勤劳街上，住着 3000 户居民，道
路改造是好事，可也该考虑一下民情。”居住
在陇海社区的居民郭先生向本报反映，门前
修路，3个多月没完工，甚至连居民暂行通道
都没有预留，尤其下雨时只能在泥泞道路上
艰难前行。

昨日中午，记者来到这条路上。在陇海路
与大学路交叉口往西，远远便看见路口被蓝色
围挡围住，只留下宽约3米的入口。“这条路施
工时间太长了，入口处都被改成了停车场。”附
近居民解释说。向里面走，长约300米的路面
全被挖成大坑，路西的人行道上被挖出了深
沟，东侧人行道上设了条不足一米的施工便

道。“最近雨天多，真是愁人。”一位住在西侧家
属院的居民李女士告诉记者，一下雨整条马路
俨然成了大泥塘，到处都是泥泞和积水，他们
只能踩着砖头艰难行走。

记者在采访中了解到，位于勤劳街的陇
海社区，有近900户居民，行人车辆进出却只
有勤劳街上这一个院门。路面被挖开后，由
于迟迟不能竣工，很多院子都改门行走。“一
号院在东侧开了一个入口，交行家属院改走
西门，只有三号院没法改门。”附近居民们
说。

“现在，附近居民最关心的是，这条路何
时能修好？”在勤劳路东侧经营店铺的老板
告诉记者，路面从5月初就开始动工，开始说

6月竣工，后来说7月，现在说到8月，从施工
进程上看还是不能实现。

对此，记者采访了二七区城建局，一位
李姓工作人员核实情况后答复，他们只负责
该道路的协调拆迁工作，该路段属于郑州市
市政工程总公司项目。随后，记者联系到了
郑州市市政工程总公司负责勤劳街改造项
目的项目经理段先生，他解释说，勤劳街一
部分路段属于道路改造，一部分路段属于新
建道路，涉及各种管线、拆迁等问题，情况比
较复杂。对于居民最关心的竣工时间这一
问题，段经理表示，8月底勤劳街可以基本通
行，因为部分问题没有解决，具体竣工时间
还不确定。

本报讯（记者 王影）昨日本报一则
《人行道上 行人难行》的报道，引起郑州
市民的热议，人行道“变身”正规停车场
是否合理？市民提出，这直接涉及公众
利益，应该广泛征求市民意见。

“我不知道这种做法能不能保障道
路畅通，后续管理跟不跟得上，更不明
白这种完全取消人行道的改造合不合
法……”私家车主王先生提出自己的一
连串疑问。而市民邱小姐则认为，既然
是收费停车，那么收取的停车费应该用
于规划建设更多地下停车场，才能真正
破解“停车难”。

人行道“变身”正规停车场是否合
理？记者采访了郑州市停车场管理中

心。一位李姓工作人员表示，依据《中
华人民共和国道路交通安全法》第 33
条，人行道可以规划停车位，但选择人
行道停车位是有条件的，既要方便市民
停车，又要保障行人相对安全。

据介绍，目前，郑州的人行道停
车场都是临时停车位，人行道停车
场都位于停车矛盾相对集中的繁华
街 路 ，“ 规 范 车 辆 停 放 是 最 终 目
的”。李姓工作人员表示，这也是无
奈之举，否则就会出现车辆乱停乱
放的现象。他告诉记者，郑州的停
车场正在从路内向路外发展，通过
增加立体停车场和地下停车场，最
终取消人行道停车场。

消除道路沿线安全隐患

西绕城公路年底前实现全封闭

本报讯（记者 汪辉）昨日，
市卫生局发布的 2010 年郑州市
区部分游泳池卫生监督监测信
息显示，在抽查的 29 家游泳池
中，7家游泳池不合格。

7月2日至8月12日，市卫生局
抽查了市区29家游泳池，对游泳池
卫生许可证、从业人员健康证、卫生
管理及消毒制度、禁游标志等进行
了检查，共抽检池水水样58份，经市
疾病预防控制中心对浊度、PH值、
细菌总数、大肠菌群项目进行了检
测，结果显示，池水卫生质量合格22

家，不合格 7 家，抽检合格率为
75.9%。

其中7家水质不合格的泳池
分别是：郑州大学南校区游泳
池，青年居易游泳馆，河南省体
育中心游泳池，中国石化集团中
原石油勘探局河南金桥宾馆游
泳池，河南太极物业服务有限公
司游泳池（南阳路太极公馆会
所），郑州黄金时代科技健康产
业有限公司绿都城分公司游泳
池，河南首旅兴亚（国际）酒店有
限公司游泳池。

昨日上午，大学路办事处50位无主管楼院管家正式上岗，他们负
责辖区65个无主管楼院的保洁问题。保洁员大多是低保户、退休人
员。 本报记者 安群英摄

本报讯（记者 黄永东 通讯员
陈建英 文/图 ）作为一位在中原大
地长大的郑州人，对大海、沙滩的向
往可想而知。入夏以来，席卷绿城的
马拉湾水上乐园成为市民消暑的好
去处，虽然立秋已过，绿城的高温丝
毫没有消退的迹象，不少市民纷纷带
着孩子投身水上乐园，体验一把刺激
的巅峰感觉。

马拉湾汇集国际第三代真空造浪
大海啸、巫师飞艇、太空飞碟、时光隧
道、飞天梭、激流勇进滑道等水上游乐
设备，真实再现浪漫的海滨风情，开辟
了中原水上体验式旅游的先河。尤其
值得一提的是，游客点击率最高的“大
喇叭龙卷风”滑道，是马拉湾继广州长
隆水上乐园之后国内第二家推出的旋
风滑道。自5月1日推出以来，受到游
客的热捧，各地市旅行社和省内外自驾
游团体争先恐后带团前来体验，如菏
泽、晋城、邯郸、徐州等地。

记者体验采访的当天，正好碰上

青岛海尔集团一行50余人前来体验
中原的水上乐园。经过半小时耐心
排队，来自海尔的孙先生终于享受了
一把“大喇叭龙卷风”滑道带来的新
奇感受，刚从皮划艇跳出来的他显然
惊魂未定：“有被龙卷风吸进去的惊
悚感，感到心要飞出去一般！”

马拉湾水上乐园最大限度地
满足了现代都市人的亲水和体验
式旅游的精神需求，被游客评为

“中原最时尚刺激景区”。最新数
据统计，自 5 月 1 日开园，5、6 月份
日均客流量是8000人左右。进入7
月后，马拉湾每天的日均客流量攀
升至1.2万人，最高时每天游客达到
1.8 万人。“8 月中旬，最高日客流量
有望突破2万人。”马拉湾景区相关
负责人欣喜地说，明年将再斥 8000
万元巨资扩建，日前已抽调第二批
项目管理人员赴美国、加拿大等地
的水上乐园考察，为明年的进一步
升级改造提前做好功课。

水上游乐旋风席卷绿城

29家游泳池7家水质不达标
抽检合格率为75.9%

检察院引入情绪疏导
化解涉检信访矛盾

3000户居民出门难
勤劳街何时能修好？

本报讯（记者 成燕 通讯员 李红 文 李
焱 图）8月18日，以“尽享丰收、感恩湿地”为
主题的2010惠济采摘节在黄河富景生态游
乐世界启幕。在为期4个月的活动中，伴随
不同品种果实成熟期的来临，游客可沉浸在
摘葡萄、拔花生、挖红薯的丰收喜悦中。

记者在该园区看到，先期成熟的80亩“富
景二号”有机葡萄已是硕果满枝，不少游客带着
孩子漫步在果园内，一边高兴地摘着大串紫红
色葡萄，一边品尝。据该园区农艺师介绍，园区
共种葡萄200多亩，每年能产有机葡萄10多万
公斤，每到丰收时节便吸引众多市民前来采

摘。据了解，该有机葡萄果粒均匀，果面清洁光
亮，呈紫黑色，且应用生态和生物农业技术、矿
物源防病技术、果穗整理和套袋技术、避雨栽培
技术等系列无污染有机葡萄综合配套技术，连
续七年不施化肥农药，园内自然植物与种养殖
形成了相互利用、循环转化的有机生物链。

据悉，活动期间，主办方将举办有机葡
萄评比、品尝自酿葡萄美酒、高空走钢丝特
技表演、马术表演、竹筏水上大战、黄河湿
地成果展等多项活动。游客可先在品尝区
品尝有机葡萄，再去采摘区摘葡萄，享受采
摘节带来的无限乐趣。

惠济采摘节启幕 有机葡萄等您摘

距第十八届中日韩青
少年运动会开幕还有 3天

市民沉浸在人造海啸的激流中。

水上游乐水上游乐
马拉湾明年再投资8000万元扩建

图说新闻

金水路旁
垃圾遍地
昨日，有市民反映，在大石桥

附近的金水路陇海铁路下穿式隧
道南侧，有一大片垃圾堆放，希望
有关部门尽快清理，以免影响市容
市貌。

本报记者 丁友明 摄

严盯死守占道经营
火车站地区变顺畅

道道
追踪追踪报人行道上停车场

最终将取消


